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Но как-то так получилось, 
что, изъездив всю область, я ни 
разу не попала в Дальнее Кон-
стантиново. «Дальнее» в на-
звании поселка городского типа 
нижегородцев никоим образом 
не вводит в заблуждение: район 
начинается буквально у въезда 
в город (или выезда из него). Вот 
так близкие места мы оставляем 
на потом. Дескать, это же рядом, 
всегда успеем.

Но недавно я решила, что 
могу и не успеть, если немед-
ленно не поеду в Дальне-Кон-
стантиновский район. Могу не 
узнать, какая там  организация 
ВОИ, какие люди живут, чем ув-
лекаются, что происходит в рай-
центре. Анастасия Георгиевна 
Буцина, председатель райорга-
низации общества инвалидов, с 
этим согласилась и пригласила 
побывать в поселке и районе.

Первый председатель
За многие годы существо-

вания ВОИ председатели Д.-
Константиновской организации 
менялись нечасто. Анастасия 
Георгиевна руководит ею срав-
нительно недавно. 

А первым председателем 
был Геннадий Викторович Че-
четкин. Он вспоминает, как все 
начиналось:

– Пытались было некото-
рые создать здесь в 1988 году 
подразделение ВОИ, да ничего 
не получилось. А я, взявшись 
за дело, пошел по домам, разъ-
яснял цели и задачи общества, 
сразу же собирал членские 
взносы и выдавал билеты.

Бывшего сотрудника уго-
ловного розыска хорошо знают 
в районе, уважают за добросо-
вестный труд. И организатором 
он оказался замечательным. 
Одна за другой возникали пер-
вичные организации, росла 
численность. Удачные акции и 
мероприятия привлекали новых 
членов ВОИ. Почти двадцать 
лет руководил Геннадий Вик-
торович Д.-Константиновской 
организацией. Но когда здоро-
вье стало сильно пошаливать, 
попросил отставку, подготовив 
себе замену. Инвалиды, однако, 
попросили его остаться членом 
президиума районной воишной 
организации, надеясь на его 
огромный опыт.

Он тоже получает советы. 
Какие? Здоровья, конечно. В 
мае этого года ему исполни-
лось 85 лет, и совет актуальный. 
Дело, правда, не только в годах. 
Геннадия Викторовича своим 
черным крылом задела панде-
мия коронавируса. Он только 
недавно поднялся с постели, 

преодолев тяжкую болезнь. 
Помогала и организация ВОИ: 
друзья покупали для него ле-
карства, звонили каждый день, 
говорили, что ждут его.

И как же все радовались, 
когда Геннадий Викторович 
наконец-то появился, как и рань-
ше, в офисе ВОИ. А в середине 
июля повод для радости был 
двойной: Г.В. Чечеткину вручали 
областную награду – почетный 
знак в честь 75-й годовщины По-
беды в Великой Отечественной 
войне и в честь 800-летия Алек-
сандра Невского, чье имя носит 
НООООО ВОИ.

Редакция нашей газеты так-
же внесла свою лепту в созда-
ние праздничного настроения. 
В течение многих лет Геннадий 
Викторович был внештатным 
корреспондентом издания и 
рассказывал на его страницах о 
событиях в жизни организации, 
о людях, мужественно преодо-
левающих недуги. Мы тоже на-
градили его Почетной грамотой.

Это жизнь!
Отчет о работе Дальне-Кон-

стантиновской районной орга-
низации по реализации соци-
альных вопросов инвалидов за 
2019 год – довольно толстень-
кая пачка страниц. Отмечается, 
что создана хорошая рабочая 
обстановка. Заключен договор 
о безвозмездном пользовании 
арендуемого помещения, есть 
компьютерная техника и теле-
фонная связь.

Районная организация ВОИ 
имеет в своем составе 38 пер-
вичных организаций, они объ-
единяют 1286 человек. Каждый 
уверен, что получит поддержку, 
если обратится в РО. В про-
шлом году о помощи попросили 
846 членов ВОИ. Чаще всего 
задавали вопросы, как можно 

попасть на санаторно-курорт-
ное лечение. Порой требуется 
два-три года, чтобы получить 
путевку через соцстрах. В 2019 
году, например, выделено всего 
четыре путевки. В управлении 
соцзащиты сроки еще больше – 
четыре-пять лет. Имеются жало-
бы на медицинское обслужива-
ние. Очень большие очереди к 
таким врачам, как терапевт или 
хирург. Просидев четыре-пять 
часов в поликлинике, пациен-
ты из деревень опаздывают на 
местные автобусы, которые и 
так-то ходят нечасто. Обеспече-
ние лекарственными препара-
тами задерживается на два-три 
месяца. Из-за этого медикамен-
ты, которые положено получать 
бесплатно, приходится поку-
пать, а пенсии, сами понимаете, 
невеликие.

Большая проблема с про-
хождением медико-социальной 
экспертизы. В Дальнем Кон-
стантинове ее нет, надо ехать 
в Кстово или Нижний Новгород. 
В прошлом году экспертиза по-
требовалась 287 чел. И сколько 
же денег и нервов было потра-
чено, чтобы добраться до этих 
центров!

Добраться порой трудно к 
социально-значимым объектам 
и в самом райцентре. Не обеспе-
чены оборудованием доступа 
некоторые аптеки, помещения 
больницы, даже здание админи-
страции района. Не говорю уж о  
многоэтажных жилых домах. Так 
что комиссии по доступной сре-
де работы предостаточно.

Людям с инвалидностью в 
сельскохозяйственном районе, 
где нет промышленности, очень 
трудно устроиться на работу. 
Центр занятости смог помочь 
только половине из обративших-
ся инвалидов. Вакансии все же 
есть, но они не подходят по воз-

можностям тем, у кого имеется 
инвалидность.

Организация ВОИ постоян-
но контролирует, как обеспечи-
ваются инвалиды техническими 
средствами реабилитации. Есть 
проблема с их доставкой, а так-
же заменой на новые, усовер-
шенствованные, если средства 
предоставляются бесплатно. 
Впрочем, в комплексном цент-
ре социального обслуживания 
населения имеется прокатный 
пункт, где всегда в наличии ко-
ляски, трости, ходунки, костыли 
и другие средства.

самое главное –  
поддержание здоровья

Такую фразу произнес 
91-летний Евгений Иванович 
Власов. Трудно не поверить 
этому человеку, начавшему тру-
довой путь еще в годы войны. 
Медаль «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945г.г.» была вручена еще 
совсем юному слесарю-электри-
ку, работавшему в Горьком на 
авиационном заводе.

– Поддержать здоровье 
можно таблетками, а можно и 
движением, – продолжал Евге-
ний Иванович. – Я принял ре-
шение: каждый день делать по 
десять тысяч шагов. Если оста-
навливаюсь, счетчик на руке по-
казывает – еще полторы тыся-
чи… И так уже три месяца.

Но еще задолго до этого ре-
шения он вместе с женой Рим-
мой Сергеевной стал организа-
тором занятий физкультурой и 
спортивных мероприятий. За-
нимались и в спортзале, и на 
улице, около прудов. Группы 
занимались гимнастическими 
упражнениями, финской ходь-
бой и лыжным спортом.

А осенью в Дальнем Констан-
тинове открылся свой физкуль-
турно-оздоровительный комп- 
лекс. Народ просто повалил в 
ФОК. Спросом пользуются бук-
вально все секции. Там имеется 
специалист по работе с инва-
лидами. А уж если спортивный 
праздник, то не иначе, как ши-
карно (словечко позаимствовано 
у бухгалтера организации ВОИ 
Лидии Николаевны Комиссаро-
вой). Впрочем, так же характе-
ризует она и туристический слет, 

и фестиваль «Выше Олимпа», 
и прочие спортивные мероприя-
тия. На фестиваль, кстати, при-
гласили команды из Вадского и 
Перевозского районов, а осталь-
ные команды выставили первич-
ки Дальне-Константиновского 
района.

Надо ли говорить, как ску-
чают дальнеконстантиновцы по 
своему ФОКу, который закрыли 
из-за вирусной пандемии? Ждут-
не дождутся, когда он вновь рас-
пахнет двери для желающих.

Духовные радости
А.Г. Буцина, Е.И. Власов и 

другие активисты районной ор-
ганизации ВОИ познакомили 
меня с достопримечательностя-
ми района. Красота природы 
воодушевляла, но еще больше 
радости приносила благодать, 
сделанная некрепкими руками 
инвалидов.

В Малой Пице (не путать 
с заполонившим страну ита-
льянским продуктом!) издавна 
был женский монастырь. Гово-
рят, еще Серафим Саровский 
благословил его. Советская 
же власть превратила мона-
стырское здание в школу. По-
том школьников перевели в 
более удобные помещения, а 
монастырские стены оставили 
медленно разрушаться. Пред-
седатель первички ВОИ Малой 
Пицы Валентина Алексеевна 
Борисычева (между прочим, 
«Заслуженный ветеран Нижего-
родской области») и ее друзья 
поднялись на защиту старинной 
святыни. Обрадовала их весть, 
что под свою опеку монастырь 
взял митрополит Нижегород-
ский и Арзамасский Георгий. 
Появились настоятельница и 
несколько монахинь. Но ещё до 
них под руководством В.А. Бо- 
рисычевой местные жители 
взялись приводить в порядок 
стены, убирать мусор, благо-
устраивать территорию, где ни-
чего не было, кроме крапивы.

Сегодня в храме Михаила-
архангела и на монастырском 
дворе истинная земная благо-
дать: ведутся богослужения, 
цветут розы, люди приходят 
сюда за духовными радостями. 
Много, кстати, и молодых... Дай 
Бог, всё вернётся на круги своя.

За многие годы журналистской работы в областных издани-
ях Нижегородский край я изъездила, можно сказать, вдоль и 
поперек. И с некоторым даже удивлением поняла, что наши 
родные места ничуть не хуже прославленных красот других 
регионов и стран мира. Вы когда-нибудь ездили в Арзамас 
или Дивеево? Машина буквально ныряет вместе с дорогой в 
глубокий овраг, а затем взбирается на высокий холм, и глазу 
открываются бескрайние просторы полей и перелесков… Дух 
захватывает!

Открытие организации

P.S. Много открытий совершила я в Дальне-Констан-
тиновском районе. Те, о которых не рассказала в данной 
публикации, постараюсь осветить на страницах газеты 
позже. Помогут мне в этом Анастасия Георгиевна Буцина 
и председатели некоторых первичных организаций ВОИ.  
И до новых встреч, Дальнее Константиново!

светлана исаКОВа


